



Colaboraciones de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N.-S.

LOS INDIFERENTES

Apenas si se ha terminado la terrible guerra en que hemos estado a punto de perder nuestra condición de Nación libre, nuestra libertad individual, todo lo que es fundamental en nuestra vida: Familia, Religión, Moral. Todos los templos de España han llenado sus muros con los nombres de los Caídos.

A pesar de todo para algunos todo ha pasado por su cerebro y su corazón como si no hubiese sucedido nada. Se les habla de la Patria, de nuestro porvenir como Nación, de nuestras glorias, del héroe nacional que hoy cruza España en hombros de sus camaradas en busca de su última morada y apenas si se definen un momento a escuchar.

Esos hombres indiferentes son los culpables ante Dios y ante la Historia de todo lo sucedido; primero no creyeron en el peligro que representaban las propagandas subversivas o, mejor, eran indiferentes; los hubo que a pesar de las llamadas angustiosas para que cumplieran con su deber no votaron en las elecciones decisivas del 36.

Por último la terrible convulsión de la guerra, en que España quedó dividida en dos bandos a veces por causas fortuitas: un jefe enérgico, un grupo de paisanos decididos, etc. Termina todo y como si los recuerdos de tantos sacrificios se hubiesen borrado.

La España sin pulso es la peor maldición, son preferibles los enemigos, pero que vibren, si alguna vez son conquistados e incorporados a nuestras tareas, será una fuerza efectiva; pero los indiferentes son un peso muerto, una carga sin ideal, impotente para cualquier empresa.

El entusiasmo, el espíritu de iniciativa, el valor, no son atributos de todos, son atributos de los que pueden. Tampoco la belleza es patrimonio de todos. Pero lo que debemos dejar sentado es que el indiferente es un ser biológicamente inferior, impotente para las reacciones del optimismo y del entusiasmo. Si se pudiese hacer una selección de la raza, a los indiferentes habría que separarlos para que no se continuase la semilla en el seno de la sociedad.

El que tenga dudas sobre su capacidad de interesarse por los problemas comunes que vaya frente al muro de la Catedral, que lea los nombres de los que han caído por la España inmortal, que piense en los millares y millares de nombres escritos en todas las iglesias de España, que repase en aquel momento el mandato de los hombres que edificaron una Historia gloriosa; y si una lágrima no nubla sus ojos, es un hombre inferior que no nos interesa.

Pero si es capaz de sentir el mandato de los muertos y si tiene fe en nuestro porvenir como pueblo, en nuestro destino universal, que acuda a Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N.-S. y se afilie porque su puesto no está entre los indiferentes.

¡ARRIBA ESPAÑA!!

EL TRASLADO DE LOS RESTOS DE JOSE ANTONIO

La fúnebre comitiva a través de los pueblos españoles

La Jefatura provincial de Granada se hace cargo del féretro

SAX.—Seis kilómetros antes de llegar a esta población el cortejo que conducía los restos de José Antonio se hizo cargo de ellos la Jefatura provincial de Granada, con el ritual establecido.

Centenares de falangistas con antorchas se sumaron a la comitiva.

Han acompañado también los restos hasta Sax las milicias de Petrel.

Cuatrocientos antorchas alumbran el camino a seguir, que a pesar de lo intempestivo de la hora, se halla bordeado por numerosos campesinos y sus familias.

A las cinco y cuarenta y cinco de la mañana hace su entrada el cortejo en Sax, siendo recibido por la población engalanada y por el clero, que rezó un responso y un rosario, acompañado por la totalidad del vecindario y elementos que forman la comitiva fúnebre.

Después de invocarse el nombre de José Antonio, prosiguió su marcha el cortejo, acompañado durante buen trayecto por la mayoría del vecindario.

El pueblo de Villena reza ante los restos del mártir

VILLENA.—A media distancia entre esta población y la de Sax se ha hecho cargo la Falange de Málaga del féretro que conduce los restos de José Antonio. La ceremonia ha sido la misma que en los relevos anteriores. También aquí se ha unido a la comitiva numeroso público, que la acompaña hasta la población, don-

UNA CORONA DEL DUCE

de hace su entrada a las diez y treinta de la mañana.

Como en las localidades precedentes, en Villena el vecindario se ha sumado al duelo, enlutando los balcones, y la multitud se ha lanzado a la calle para rezar ante los restos del glorioso ausente.

Las milicias locales han cubierto la carrera a todo lo largo del pueblo.

A las once de la mañana, el cortejo fúnebre continuaba en esta población.

En la Encina

LA ENCINA.—A las seis menos diez de la tarde llegó el cortejo conduciendo los restos de José Antonio. En la carretera y en el pueblo se había situado un gran gentío.

De Alicante han salido miembros y jerarquías del Movimiento y autoridades para despedir los restos cuando entren en la provincia de Albacete.

Homenaje del Duce

ROMA.—El Duce ha enviado una corona de bronce a El Escorial con motivo del traslado de los restos de José Antonio. La corona será depositada por un grupo de fascistas antiguos combatientes en la guerra de España, especialmente designados para este efecto.

La Embajada española en París honra la memoria de José Antonio

PARIS.—Esta mañana se han celebrado en la iglesia de la Misión es-

pañola de París funerales en memoria de José Antonio. El templo hallábase profusamente adornado con banderas nacionales e insignias de la Falange. Numerosísimas personas de todas las clases sociales llegan al mismo hallándose presentes todos los componentes de la Falange Española Tradicionalista y de las JONS en París.

El acto fué presidido por el embajador de España en Francia señor Lequerica, con uniforme del Movimiento Nacional Español. Hallábanse presentes el embajador de Italia en París, señor Guariglia; el ministro de Portugal y representante del ministro de Trabajos Públicos de Francia y otras personalidades.

A mediodía tuvo lugar en la Embajada una recepción de los miembros de la Falange en París. El señor Lequerica dirigió la palabra a todos los allí presentes exaltando la figura del fundador y mártir de la Falange, José Antonio. Afirmó que esa gran figura había sido para los jóvenes como una zarza ardiente cuyo fuego no se extinguirá jamás. Generaciones incontables cantarán su nombre y la imagen luminosa de José Antonio servirá de ejemplo y aían a los muchachos españoles lanzándolos de nuevo a la realización de grandes empresas con la mirada puesta en su pasado y gran fe en el porvenir. Agregó que estos jóvenes son dichosos ya que tienen una lección y una norma en la doctrina, cual es la vida y la muerte de José Antonio.

Esos valores no se esterilizarán en imprecisos empeños como los de otras generaciones perdidas en la oscuridad de un porvenir inquieto y sin saber a qué asirse. Que todos miren con serenidad el porvenir al

propio tiempo que deben sentir el orgullo de haber sabido discernir el bien del mal gracias al genio del fundador de la Falange. Tributa un encendido elogio al Caudillo Franco que ha sabido recoger y comprender toda la herencia que legara José Antonio y hacer ver el error en que se incurriría si alguien quisiera mantener una posición cómoda en estos momentos de reconstrucción de España que es obligación ineludible de todos. El señor Lequerica terminó con sentida y emocionante evocación de la figura de José Antonio, asesinado a las orillas del mar latino en Alicante, mártir que ahora es llevado a El Escorial para reposar junto a Monasterio que Felipe II construyera un día.

En medio de extraordinaria emoción dióse lectura por el camarada Pérez Agut del testamento que José Antonio redactara en la cárcel de Alicante pocas horas antes de ser fusilado por la canalla roja, y seguidamente invocó el nombre del fundador de Falange, que recibieron todos los asistentes al acto con un Presente rotundo y emocionado. El emotivo acto concluyó en medio de fervorosas vivas a España, al Generalísimo Franco y a Falange Española Tradicionalista y de las JONS.

Acuerdo de la Diputación de Guipúzcoa

La Diputación de Guipúzcoa ha tomado el acuerdo por aclamación de sumarse en Corporación a todos los actos que en Madrid se organizan como homenaje a los restos de José Antonio, fundador de Falange.

Análogo acuerdo del Ayuntamiento de Alcañiz

El Ayuntamiento de Alcañiz ha tomado análogo acuerdo al de la Diputación de Guipúzcoa.

LA GUERRA EN EL MAR: LA NAVEGACION NEUTRAL SUFRE EL AZOTE DEL PELIGRO FLOTANTE

DETENCION DEL AUTOR DEL ATENTADO CONTRA HITLER QUE OBRO EN CONVIVENCIA CON EL "INTELLIGENCE SERVICE,"

CRONICA MARITIMA

Retirado el almirante Tirpitz y retirada, por el momento, su idea de lanzar sus fuerzas submarinas contra todos los barcos que llevasen primeras materias y víveres a la Gran Bretaña, ésta se creyó vencedora, y se permitió hacer lo que van a leer nuestros lectores.

Por estos días Lord Fisher, el Almirante británico con rostro de maltes y corazón británico, el mismo que defendía en el Parlamento los «dreadnaught» con versículos de Biblia, acaba de abandonar el primer asiento del Almirantazgo para «tomar su retiro». Desde él escribe a su colega alemán—amigo de los mares de China, allá por su juventud—una deliciosa carta que empieza: «Viejo Tirp, ya estamos los dos en el chinchorro. Esto es una lástima porque tú y yo somos los dos únicos hombres de Europa que entienden de barcos».

Corren los meses y la decisión que se esperaba alcanzar con las armas imperiales por el frente de tierra no llega. En la espera, la situación se hace cada vez más difícil. Por eso en los comienzos del año 17 el plan de Tirpitz toma actualidad, y cerrando los ojos a las consideraciones políticas que en su tiempo lo hundieron se pone en práctica. El Gran Almirante, en su retiro, escribirá: «Es ya demasiado tarde».

A los submarinos les llega por fin el plan de campaña. La guerra al tráfico no se hará a ultranza y a todo torpedeamiento precederá un aviso. Los hombres de mar saben lo que esto supone; que la guerra submarina ha muerto antes de nacer, pues ningún

Almirante elegirá para sus comandantes una muerte tan estéril como necesariamente supone el salir a la superficie para advertir a los barcos que van a ser hundidos, que deben poner a salvo sus tripulaciones.

Los Estados Unidos entrarán en guerra, pero en cambio las 400.000 toneladas hundidas en enero son cerca de un millón en abril. Tirpitz parece que se ha equivocado al decir que era ya demasiado tarde.

En el Almirantazgo inglés se guarda en secreto la gravedad del momento. Lord Jellicoe, el Almirante de Jutlandia, confiesa a su compañero francés que de surgir el destrozo al mismo ritmo (un millón por mes) a los cinco se verá Inglaterra obligada a pedir un armisticio.

Mientras tanto, serenamente, todas las energías del Imperio Británico se aplican a combatir el mal. Se organiza la navegación en convoyes y en el mes de octubre, con solo 200.000 toneladas hundidas, puede proclamar el Primer Lord del Almirantazgo el éxito de la campaña antisubmarina.

Más de 30.000 barcos de todas clases y tipos se han movillado para ello. La cifra hundida se va reduciendo. La Gran Bretaña está fuera de peligro y, al finalizar el año, la guerra submarina ha terminado como lo atestigua el centenar de sumergibles que sirven de féretro a sus heroicas dotaciones en los mares de todo el mundo. Inglaterra, a fuerza de serenidad y energía, ha vencido en uno de los trances más difíciles de su Historia.

¿Qué ocurrirá en el actual conflicto?

Mucho pudiera escribir sobre esto pero no quiero hacerlo por la sencilla razón de que estoy decidido a observar la prudente táctica de nuestro genial Caudillo, observando la neutralidad más exquisita. Únicamente haré tres preguntitas.

Primera: ¿Inglaterra, en la actualidad, tiene en sus manos todos los medios que poseyó en el 1914 y que le permitieron vencer al terrible enemigo en la pasada guerra?

Segunda: Dado caso que los tuviera, es (muy creíble que los tenga y acrecentados) ¿le bastarán esos recursos para dominar la potencia actual submarina alemana, teniendo presente que, en el transcurso de estos años, Alemania ha volcado la inteligencia de sus sabios y la experiencia de sus obreros en hacer más temible el submarino?

Tercera:—y no va más—¿Se decidirá Alemania a lanzar sus submarinos contra todas las banderas, que pretenden abastecer al Reino Unido en la forma deseada por el gran Tirpitz?

Parte alemán

«En el frente Este se ha registrado una débil actividad de las patrullas y de la artillería en determinados sectores.

Nuestros aviones continuaron ayer sus reconocimientos sobre el territorio enemigo. Dichos reconocimientos se han realizado sobre Seapa Flow, Escocia y Sur de Inglaterra. Nuestros aparatos han volado sobre la parte Norte de Francia, llegando hasta la región de París. Todos los aparatos han cumplido su misión normalmente, a pesar del nutrido

fuego antiaéreo de las baterías enemigas».—Efe.

Parte francés

«Sin novedades durante la noche».—Efe.

Comunicado francés de la noche

«La jornada se ha caracterizado por lucha artillera en la región Este del Sarre y al Este de los Vosgos. Actividad de las dos aviaciones. Un avión de reconocimiento enemigo fué derribado en nuestras líneas. Otros dos aparatos de caza cayeron envueltos en llamas en las líneas enemigas. Otros dos aparatos volvieron a sus bases».—Stéfani.

En manos de la justicia

BERLIN.—El jefe de la policía alemana ha declarado que inmediatamente después del atentado de Munich se adoptaron las medidas necesarias para esclarecer los hechos, cerrándose provisionalmente las fronteras alemanas y ejerciendo una gran vigilancia.

Entre los detenidos aquella misma noche figura un sujeto que trató de llegar a Suiza, llamado George Elser, de treinta y seis años de edad, residente en Munich.

La investigación hecha puso de relieve su complicidad en el atentado, pues después de contradicciones y careos, Elser, que negaba en principio, confesó el día 14 su participación en el atentado.

Declaró que él había colocado en una columna de la cervecería una bomba con aparato de relojería que debía estallar a los seis días.

El crimen se planeó en septiembre

de 1938, y después de varias tentativas Elser preparó unos días antes el atentado para el día 8 de noviembre, colocando el mecanismo y marchando a Suiza, vía Stuttgart, con objeto de unirse al inspirador del crimen.

Por razones especiales volvió a Munich en la tarde del 7, logrando entrar en la cervecería para ver él si funcionaba el mecanismo de la bomba.

En la mañana del día 8 intentó marchar por Ulm a Francia y por la noche a Suiza por el lago de Constanza, sin lograrlo.

El autor del atentado es el «Intelligence Service», que es quien facilitó el dinero necesario, y el organizador Otto Strase, que perteneció en los primeros tiempos al partido nacional-sindicalista, del que fué expulsado por sus ideas anarquistas y rebeldía contra la disciplina, convirtiéndose en enemigo personal del Führer y difamando desde el extranjero el movimiento alemán.

Hasta ahora no se ha creído conveniente hacer públicos los trabajos para descubrir los autores moral y material.

Han sido detenidos parte de los cómplices.

El jefe de la policía termina su comunicado pidiendo al público la mayor cantidad posible de datos respecto al detenido.—Efe.

Más detalles

BERLIN.—Se comunica oficialmente que la gestión del «Intelligence Service» residente en La Haya, trataba desde hace tiempo de organizar complots y atentados y establecer contacto con pretendidas organizaciones revolucionarias alemanas. Los funcionarios de la policía

alemana lograron establecer contacto con el jefe de la central británica, que creyendo tratar con revolucionarios alemanes revelaron los planes de acción e incluso facilitaron un aparato de radio por medio del cual la policía del Reich ha podido hasta hoy comunicar con el gobierno británico.

El 9 de noviembre, el dirigente de la sección de «Intelligence Service» de la Europa central, mister Best y el capitán Stevens, fueron detenidos cuando trataban de penetrar en territorio alemán por la frontera holandesa.

Se ha abierto una instrucción para establecer si las detenciones han sido efectuadas en territorio holandés o en territorio alemán.—Stéfani.

(Continúa en la cuarta página)

Tempestad sobre Holanda y Bélgica

Se han inundado grandes superficies, registrándose víctimas y daños importantes

AMSTERDAM.—Se ha desencadenado un fuerte temporal sobre la parte de Europa occidental, durante las últimas veinticuatro horas que ha causado grandes daños sobre Holanda y Bélgica, con el hundimiento de embarcaciones en el Rhin y canales de estos países.

Se han registrado varias víctimas y se han inundado extensas superficies.

Las autoridades han adoptado las medidas convenientes para evitar mayores daños.

El temporal ha amainado considerablemente.—Efe.

3 Minutos de Religión

Sección religiosa

EL RITO VISIBLE

La idea de una Iglesia invisible, muy cómoda para no tener ninguna religión o vivir fuera del radio de la Iglesia Católica, sin freno para las pasiones y sobre todo sin confesión, es pura fantasía y quimera.

No se puede entrar en la Iglesia de Cristo sin el bautismo. Si los futuros miembros de la Iglesia han de ser invisibles, ¿cómo los vamos a bautizar? Y si los bautizamos, ya por el mero hecho son visibles. Y ¿hay cosa más clara en el Santo Evangelio y en los otros libros del Nuevo Testamento que la necesidad del bautismo? Terminantemente dijo Cristo a sus Apóstoles: «Id e instruid a todas las naciones bautizándolas en el nombre del Padre y del Hijo y del Espíritu Santo».

Y al mismo tiempo les manda que les enseñen todas las cosas que El les ha mandado a ellos. Y ¿cómo les van a enseñar, si no los han de ver?

El día de Pentecostés se reúne la multitud en torno de Pedro, y le pregunta: «¿Qué hemos de hacer?» y responde Pedro: Haced penitencia y sea bautizado cada uno de vosotros en el nombre de Jesucristo...

Así es que cuantos asintieron a su palabra fueron bautizados, y se agregaron aquel día (al núcleo de los creyentes de Jesús), un promedio de tres mil almas» (Hechos Apostólicos II, 37-41).

A Nicodemo, insigne fariseo que acudió a visitarle de noche, Jesús dió sublimes instrucciones, y entre otras la del bautismo. «En verdad, en verdad te digo, que quien no re-

naciere (por el bautismo) del agua del Espíritu Santo, no puede entrar en el reino de los bienaventurados en el cielo».

Bien se ve, que si para entrar en la Iglesia es necesario un rito visible como el bautismo, han de ser visibles los miembros bautizados y la misma cabeza de la Iglesia aquí en la tierra.

Cristo quiere que determinados casos, cuando no baste la corrección fraterna, se denuncien a la Iglesia, esto es a las legítimas autoridades o Prelados que son la Iglesia docente o la Iglesia maestra y Juez. Dice así (San Mateo XVIII, 15-17): Si tu hermano pecare contra ti (o cayere en alguna culpa), ve y corrígelo estando a solas con él. Si te escucha, habrás ganado a tu hermano. Si no hiciere caso de ti, todavía válete de dos o tres personas, a fin de que todo sea confirmado con la autoridad de dos o tres testigos. Y si no lo escuchare, díselo a la Iglesia. Pero si ni a la misma Iglesia oyere, ténlo como por gentil y publicano».

El precepto de denunciar tales culpables recalcitrantes a la Iglesia invisible, donde no se sabe quiénes son los súbditos, ni quienes son los superiores.

Volvemos a decirlo. Esta teoría es muy cómoda para no practicar. Pero es un parapeto ridículo delante de Dios.

Florentino Ogara S. J.
(Distribuido por la Agencia FARO)

NOVIEMBRE
23
JUEVES

Santos Clemente papa y mr.; Felicitas y sus siete hijos; Lucrecia y Sisinio, mrs.; Anfiloquio y Gregorio, ob.; Tondo, confesor.

La misa y oficio divino son de San Clemente, con rito doble y color encarnado.

La Virgen Milagrosa

San Juan.—Los RR. PP. Paules, las Hijas de la Caridad y las Asociaciones de Señoritas y Caballeros de la Milagrosa dedican solemne novena a la Virgen Inmaculada.

Por la mañana, a las ocho y media, misa y Ejercicio de la novena. Por la tarde, a las seis, exposición de S. D. M., estación, rosario, sermón por el R. P. Bernardo Díez-Obelar, Superior de los Paules de Orense, ejercicio de la novena, bendición y reserva.

San Juan de la Cruz

La Santa.—Los RR. PP. Carmelitas celebran solemne triduo al místico Doctor San Juan de la Cruz.

Por la tarde, a las seis y media, exposición de S. D. M., rosario, sermón por el R. P. Evaristo de la Virgen del Carmen, ejercicio del triduo, bendición y reserva.

Por las almas del Purgatorio

San Antonio.—Mes de Animas. Por la tarde, a las cuatro, rosario de difuntos, letanía, meditación y solemne responso.

Una herencia de 132 millones Deja a sus sucesores un gallego que emigró hace medio siglo

De humilde pescador, convirtióse, a costa de esfuerzos y sacrificios, en el consignatario de mayor prestigio del Uruguay

VIGO.—El 6 de octubre pasado falleció en Montevideo doña Manuela Lamas Milijosa, natural de Redondela, la cual ha dejado a sus herederos una fortuna valorada en 132 millones de pesetas.

Hace medio siglo embarcó en Vigo un humilde pescador, llamado Manuel Lamas Milijosa, que se dedicó en la capital uruguaya a quehaceres propios de su oficio. No sabía leer ni escribir. A costa de una vida de trabajos y sacrificios logró crear una pequeña fortuna, y fundó luego un próspero negocio pesquero, que sus hermanas Filomena, Eufrasia y Manuela, llamadas posteriormente a su lado, ayudaron a desenvolver. Al cabo de varios años, Manuel tenía una flota pesquera, era dueño de las gruas y buques-aljibes de Montevideo y su casa consignataria y armadora gozaba de gran prestigio. Amplió después sus negocios a diversas actividades de la vida mercantil. A su fallecimiento legó la fortuna a sus hermanas, que tampoco se casaron,

y el capital fué acumulándose, sin herederos directos, durante muchos años.

La noticia del fallecimiento de la última poseedora de tan valiosa fortuna fué comunicada por el albacea testamentario a Juan Lamas, vecino y natural de Redondela, para que la notificase a los demás herederos. La sensación en el pueblo fué enorme, y las oficinas del Registro civil están sometidas desde hace diez días a un trabajo agobiador, pues centenares de personas acuden a solicitar documentos, con la esperanza de probar su parentesco con la finada. Hasta ahora, sesenta familias de Redondela han acreditado derechos sobre el reparto de los 132 millones. La copia del testamento se halla ya en camino de Galicia.

La parte principal de la fortuna la integran ocho millones de pesos uruguayos oro, importantes bienes inmuebles en Montevideo, fincas rústicas y comercios, así como diversos servicios de aquel puerto.—CIFRA.

Alemania a los dos meses de guerra

En los círculos diplomáticos de Berlín se comenta singularmente el que a los dos meses de guerra se haga una especie de rendición de cuentas en Alemania sobre la situación militar, política y económica. El plan estratégico de las potencias occidentales de llevar a Alemania como en 1914 a una guerra de dos frentes y todos los esfuerzos de los ingleses y franceses conducentes a ese fin han fracasado definitivamente. Alemania y la Unión Soviética se han unido más bien para una política de confiada colaboración. También fracasaron los esfuerzos de las potencias occidentales de fraccionar las fuerzas militares alemanas ampliando el teatro de guerra y en Francia y en Inglaterra se sabe positivamente que otros intentos de llevar a Turquía a una situación análoga a la de Polonia no haría más que agravar las relaciones entre Rusia y las potencias occidentales.

El plan de aislamiento económico de Alemania ha sido también reducido a la nada. Si Alemania, en virtud de las medidas económicas de su Gobierno, aseguró el abastecimiento del pueblo para años enteros, ahora a consecuencia de las relaciones comerciales con la Unión Soviética y con otros países del Sudeste europeo es de esperar que cada año la situación vaya siendo mejor. Por eso en Berlín se cree que el principal medio de combate de las potencias occidentales que es el bloqueo ha quedado desvirtuado y que el tiempo trabaja por Alemania. Mientras que Alemania puede mantener las importaciones del enorme territorio que se extiende desde el Rhin hasta el Océano Pacífico, las islas británicas están a merced de la ruta marítima exclusivamente. Ahora bien los dos primeros meses han demostrado ya hasta qué punto puede actuar contra Inglaterra la fuerza naval alemana. En cuanto al levantamiento del embargo de armas por los Estados Unidos dícese en Berlín que no puede trazarse un paralelo

Continúa en la 4.ª página

A José Antonio

ROMANCE

Era el veinte de noviembre, en la prisión de Alicante nuestro José Antonio espera, que un piquete de asesinos en su cuerpo se ensañase. Se oyó una descarga cerrada que se había disparado, en la prisión provincial. Ya comienza a amanecer y al cencerío ya van los restos de nuestro Jefe, escoltados por tres coches, de foragidos repletos que prestaban aquel día servicio...

en la prisión provincial. Igual que Judas esperan el recibo de su obra, pues si ya no son monedas, es un recibo de tierra donde aquellos foragidos, creen que ya queda su memoria. Mas no es así, pues pujante, ya se levanta su obra que siempre, fué la Falange. La Falange: Que ya es fuerza, que es blasón, y que es justicia, la del yugo y de las flechas, la de la camisa azul, la del pan de los obreros, la de la España mejor, por la que luchamos todos contra el yugo de Moscú. La de los Reyes Católicos, la de Felipe II, la de Carlos de Borbón. Por nuestra España querida por la que el Jefe murió veinte de noviembre, fecha en que pone su recuerdo, hoy todo buen español.

B. Conde
Dependiente Ultramarinos
(C. N. S.)

CARTA DE BERNA

Los verdaderos fines de los soviets

Por Concetto Pettinato

El Komintern ha invitado a los trabajadores de todo el mundo para que se opongan a la continuación de la guerra entablada por los Estados capitalistas; y esto parecería indicar que la conciencia de Stalin está limpia de todo criminal desdén de conflagración mundial y que el tirano ruso se dispone a aplaudir con mucho más gusto la iniciativa de paz belga-holandesa que no la posición de intransigencia adoptada por lord Halifax. Pero el hecho de que Alemania haya sido puesta por los propagandistas de Moscú en un mismo saco con Francia y con Inglaterra, confirma la convicción de la política soviética no se inspira en ningún sentido de solidaridad con los ideales de la Alemania nacionalsocialista y que el supremo objetivo bolchevique sigue siendo, hoy como ayer, la revolución mundial y que si Rusia está en verdad dispuesta a conceder a Hitler ciertas ayudas económicas y diplomáticas es únicamente en la esperanza de que las mismas faciliten el estallido de una verdadera guerra a muerte y se combata, al fin, donde—con grave decepción del Supremo Consejo de los Soviets—no se combate aun.

Una frase del discurso de Molotov que ha parecido a estos ambientes suizos aplicable también a la situación balcánica, es la referente a la «próxima extensión de las hostilidades» con el fatal arrastre en ellas de Estados que hoy aprovechan su propia neutralidad para asegurarse ven-

tajas pecuniarias a expensas de las desgracias ajenas.

La frase encierra una alusión a los Estados Unidos, otra a Alemania y otra también a Italia, pero podría adaptarse «mutatis mutandis» asimismo a otros países y en primer lugar—sin duda—a la misma Rusia, la cual permaneciendo neutral se anexiona territorios, como igualmente a las grandes democracias las cuales hacen la guerra con el arma al pie, bien resguardadas por sólidas y caldeadas fortificaciones.

En todo caso las palabras de Molotov parecen reveladoras de la incontenible ansia soviética—ahora que finalmente se presentó la ocasión—de pegar fuego al viejo mundo y al mismo tiempo del temor de que todo se reduzca a una vana chamusquina de paja. Está bien claro ahora que lo que los soviets quieren es que se produzca un incendio total y definitivo que permita finalmente a la hoz y el martillo reinar sobre las ruinas de la civilización cristiana.—C. I. B.

CRONICA ECONOMICA

LA INDUSTRIA DE LA SEDA

Nuevamente surge al primer plano este viejo tema de la industria de la seda. Había de ser Murcia, rincón de viejas reminiscencias árabes, cuna de nuestros tradicionales y viejos prestigios serícolas, quien recibiera de nuevo el primer impulso para laborar en este sector preclaro de nuestra autarquía, la reconquista de la crugiente seda natural, cuya industria murió ante el golpe brutal de las síntesis químicas de las nitrocelulosas que en el silencio laboran de sus ensayistas, quieren sustituir con esencia de cerebro humano las milagrosas creaciones de la mineralogía o de los animales laboriosos que, como el gusano de seda, como la abeja, ofrecen al hombre posibilidades de lujo y de confort para su cuerpo—la seda—o para su paladar—la miel.

En estos momentos en que España, con gesto patrióticamente avaro, quiere rehacer su hacienda interior, creando o rehaciendo sus posibilidades interiores de industrialización, al impulsar de nuevo esta industria de la seda, que en grado tan óptimo, en su corto final, abarcan porcentaje tan amplio sus jornales, es un soberano acierto; 30 millones de

pesetas nos ahorraremos. Por el momento, no ambicionamos la exportación. Sería difícil, si no imposible, luchar en competencia de precios con el Japón, quien, aparte de su modernísima organización técnica sedera, cuenta con el arma potentísima de sus posibilidades de Dumping social. Aun sin estas ambiciones, la autarquía, dentro de nuestro propio consumo, sería ya una realización magnífica por los bienes que derramaría sobre la región murciana.

Hay que considerar que el cultivo del gusano de seda, es una industria inminentemente doméstica. Que en ella el jornal remunera «horas muertas» de toda la familia, desde el niño más pequeño hasta el «abuelo» que ya no puede ir a la labor del campo. Trescientas mil familias van a poder recibir, sin gastos apenas, quince millones de pesetas por el capullo en vivo.

Conviene recordar que España no tiene que crear nada nuevo en relación con esta industria. La España imperial la heredó de los árabes, y si bien es verdad que después del gran Imperio, la excesiva agravación fiscal la hizo hundirse, no podemos olvidar que hubo tiempos en que

ALAMBRE

DE TODAS LAS CLASES Y ESPECIAL PARA EMPACAR «MANUFACTURAS DE ALAMBRE»

Fábrica «LAS PORTILLAS» (LA REYERTA) SANTANDER

producimos más de setenta millones de pesetas anuales de seda en hilo, setenta millones de pesetas oro, que en buena parte aún pudiéramos rescatar a base de nuestro propio consumo y cierto aumento de exportación, nada difícil de obtener.

Considerando que en algunas regiones de España, el hilo de su seda no tiene rival posible en el mundo, estética e industrialmente considerado.

Que al nuevo esfuerzo que la nueva España prepara, abra a esta industria tan típicamente nuestra, aquellos horizontes imperiales por donde caminó con maravillosas concepciones de la más refinada técnica de la artesanía, hasta ser envidiada—y después copiada—del mundo entero. Ese debe ser el deseo de todo buen español.

Pedro Rico Ruano.

El Triunfo de la Ciudad de Dios y la Resurrección de España

CARTA PASTORAL DEL EXCMO. Y RVDMO. SR. D. ENRIQUE PLA Y DENIEL, Obispo de Salamanca

(Continuación)

la voluntad. ¡Cuánto puede lograrse en este punto con una acción concorde de la Iglesia y del Estado! Mas para que no tropiece esta educación con un gravísimo escollo es preciso que no se permita que espectáculos inmorales o exhibiciones cinematográficas impúdicas malogren toda la acción educadora de las escuelas. No se olvide que la pública inmoralidad, corrompiendo las costumbres, es una fuente de decadencia nacional, como la historia antigua y moderna ha comprobado, y a la vez, un fermento para las revoluciones demagógicas.

La Resurrección de España exige también que se abandonen los principios del liberalismo doctrinal y económico que la han conducido a la ruina. No desarrollaremos el primer punto por haberlo tratado en la Carta Pastoral «Los delitos del Pensamiento y los Falsos Ido-

los intelectuales» que publicamos el año último. En ello dejamos probado que la voluntad tiene imperio libre sobre el ejercicio del entendimiento y sobre muchos de sus actos; que hay pecados del entendimiento como hay pecados de la carne; que si en el fuero interno hay pecados del entendimiento, en el externo hay verdaderos delitos de cátedra y de prensa; y que la libertad absoluta de la palabra, de la cátedra y de la prensa condenadas por la Iglesia y especialmente por Pío IX y León XIII, han conducido al comunismo y al anarquismo.

Mas no menos deben abandonarse los principios del liberalismo económico. También éste ha sido condenado por los Romanos Pontífices y especialmente por León XIII y Pío XI. Va a cumplirse próximamente medio siglo que León XIII en su inmortal Encíclica «Rerum Novarum» (1), estableció que en el orden moral no es la

ley de oferta y de demanda la suprema ley de justicia de la cuantía del salario; ya que por encima de aquella, siendo el trabajo necesario al obrero para subvenir a sus necesidades está la ley de justicia natural que reclama que el salario sea suficiente para subvenir a las mismas, condenando así el principio fundamental del liberalismo económico que ve en el trabajo sólo una mercancía. Y al cabo de cuarenta años de publicada la Encíclica «Rerum Novarum», Pío XI, que tanto se asemejó a León XIII en el vasto y profundo magisterio doctrinal de sus encíclicas, publicó la «Quadragesimo anno», desarrollo magnífico de los principios sentados en la «Rerum Novarum». En una y en otra se condena y se descubre la falsedad del socialismo: pero a la vez en una y otra se condena el liberalismo económico. En la «Rerum Novarum» se declara como de justicia natural que el mínimo del salario del trabajador ha de ser suficiente para las necesidades del obrero morigerado. En la «Quadragesimo anno» del mismo principio, pues una de las necesidades ordinarias del obrero morigerado y uno de sus derechos indiscutibles es el de constituir una familia, se deduce que «ha de ponerse todo esfuerzo en que los padres de familia reciban una remuneración suficientemente amplia

para que puedan atender convenientemente a las necesidades domésticas ordinarias. Si las circunstancias presentes de la vida no siempre permiten hacerlo así, pide la justicia social que cuanto antes se introduzcan tales reformas que a cualquier obrero adulto se le asegure este salario» No excluye con simplicismo y rigorismo teórico toda ayuda de los demás miembros de la familia, pero condena el desplazamiento de la madre del hogar. «Justo es por cierto que el resto de la familia concorra según sus fuerzas al sostenimiento común de todos, como pasa entre las familias, sobre todo de labradores y aun también entre los artesanos y comerciantes en pequeño; pero es un crimen abusar de la edad infantil y de la debilidad de la mujer. En casa principalmente o en sus alrededores, las madres de familia pueden dedicarse a sus faenas sin dejar las atenciones del hogar. Pero es gravísimo abuso, y con todo empeño ha de ser extirpado, que la madre a causa de la escasez del salario del padre se vea obligada a ejercer un arte lucra-

(Continuará).

(1) Fué publicada en 16 de mayo de 1891.

¡No sufra usted más del estómago e intestinos!

ESTOBIOL

ES EL MEDICAMENTO QUE CURA

Muchos casos de curación podemos demostrar y para ello nos complace transcribir la carta que hemos recibido de don Pedro Alfonso Izquierdo, Plaza Calvo Sotelo, 2, Tauste (Zaragoza) que dice como sigue:

Muy señores míos: Venía padeciendo intensamente del estómago desde el año 1927, cada vez en aumento, a pesar de los innumerables productos probados, no logrando sino calmar momentáneamente los dolores para recrudescerse con más virulencia. He tomado tres frascos de «ESTOBIOL» logrando en tan corto plazo ver restablecida mi salud.

No me cansaré de propagar su maravilloso producto habiéndolo ya recomendado a un enfermo en grado desesperado y con gran placer ha encontrado una gran mejoría desde las primeras tomas y tendré mucho gusto en informarles en el caso probable de que se restablezca como me ha ocurrido a mí.

Me es grato ante anticiparles mi más sincero agradecimiento por los magníficos resultados obtenidos, autorizándoles para que hagan el uso que tengan por conveniente de la presente carta.

Queda de ustedes su afmo. s. s. q. e. s. m. Firmado Pedro Alfonso Izquierdo,

No vacile usted si sufre del estómago e intestinos, en probar este maravilloso producto, pues en su mano tiene la curación de su enfermedad estomacal, en especial en los casos de dispepsias, ardores de estómago, digestiones difíciles y penosas, acidez estomacal, hiperclorhidria, neurosis gástrica, vómitos con bilis y con sangre, estreñimiento, colitis, úlcera, etc., etc.

Es además el medicamento estomacal

Que nunca perjudica

FRASCO Ptas. 5'80 (impuestos comprendidos)

Exija ESTOBIOL y no admita sustituciones interesadas.

EN TODAS LAS FARMACIAS DE ESPAÑA

Producto netamente español

Instituto Provincial de Higiene AVILA SERVICIOS AL PUBLICO

Sección de Fecundación	Prescolares... Miércoles a las once
	Escolares... Martes y sábados
	Lectores... Lunes y viernes a las once
	Maternidad... Jueves a las once
Consulta de Oftalmología	Miércoles a las once
de Otorrinitis, nariz y oídos	Martes y viernes a las once
de Odontología	Lunes, jueves y sábados a las once
Dispensario antituberculoso	Hombres, Diaria de ocho a diez de la mañana
	Mujeres... Martes, miércoles y sábados a las once
Sección antituberculosa	Mujeres a las once
	Tarjetas a las once
Las demás vacunaciones	Diaria de once a doce
Recogida de productos (de enfermo) para análisis	Diaria de 11 a 1 y de 5 a 6 por la tarde
Recepción de productos para análisis	Diaria de 9 de la mañana a 1 de la tarde
Sección de desinfección	Diariamente. Se pedirá en la Sección de Epidemiología.

NOTAS.—1° No se practicarán aquellos análisis en los que no se de el nombre del enfermo e investigación deseada.
2° Las ropas a desinfectar se recogerán diariamente a las nueve de la mañana y se entregarán a media día.

El Director, Fernando Chacón



Anemia · Clorosis · Inapetencia,
tarde o temprano son fatales y pueden combatirse enriqueciendo la sangre de glóbulos rojos con el reconstituyente

HIPOFOSFITOS SALUD
Aprobado por la Academia de Medicina. No se vende a granel.

LAXANTE SALUD Es suavisimo. No cansa nunca. Siempre es eficaz. Pídase en farmacias.

El comerciante y el industrial que se anuncia en la prensa busca, como es lógico, la venta de sus artículos. Ocioso es decir que recomendamos con todo interés a nuestros amigos los establecimientos y productos que se anuncian en

Impermeabilizante "ELSAN,"

De resultados inigualables para evitar filtraciones de agua en paredes o muros expuestos al embate del viento o de la lluvia, así como toda clase de humedades en sótanos y edificios en general

Firmes especiales de alquitrán y cemento NACIONALES
Pida folleto explicativo y referencias a

Productos Nacionales

"ELSAN,"

Avenida de Italia. Teléfono 2103. SALAMANCA

Publicidad R. E. I.

Compañía Española de Seguros

trabajando todos los ramos, precisa persona activa y bien relacionada para representarla en Avila y su provincia

Escribir señor Fraile

«LA PRFN A», Carmín, 16 -- MADRID

Balneario y Finca rústica
de 76 hectáreas, vendi baratasimo en 175.000 pesetas, junto o separado. Dirigirse: Administrador del Balneario de Calzadilla Ledesma.—Salamanca.

Arboles frutales y forestales

Para pedidos, dirigirse a

Isidoro Valpuesta

Colón, 32. Palencia.

Se remiten catálogos gratis.

Carreterías

Teleros y mozos. Pedidos al fabricante, Pedro García.—Maderas.

Ezcaray (Logroño)

Importante Entidad

Informes Comerciales necesita corresponsales activos para reorganizar sus servicios.

Apartado 72. Madrid.

ANUNCIOS ECONOMICOS

De 10 a diez palabras 1,10 pesetas; cada palabra más 0,10 pesetas

El artículo 6.º del Decreto de 16 de Mayo de 1939 determina que las Empresas y Patronos están obligados a solicitar de las Oficinas de Colocación el personal que necesiten.

Los patronos que figuran en esta Sección, antes de insertar el anuncio acudieron a dicha Oficina, donde no existen inscritos disponibles del oficio que interesan.

Los obreros anunciantes se han inscrito previamente como parados en la citada Oficina de Colocación, conforme previene el Decreto de 14 de Octubre de 1938, e que, asimismo determina que el incumplimiento de tales obligaciones, se corrige con multa de 50 a 500 pesetas.

LUCHA ANTITUBERCULOSA

Dispensario Antituberculoso de Avila

BOQUILLAS. NUMERO 11

Horario de consultas y servicios

Lunes, martes, miércoles y jueves, a las 3 de la tarde, consulta de enfermos nuevos y antiguos.

Viernes y sábados: A la misma hora prácticas de radiología.

Todos los días de la semana, desde las diez a las once horas: Practicas de radiología clínica y pruebas biológicas.

Las consultas deberán presentarse a la hora indicada para el desarrollo de las consultas.

Todas las consultas de este Centro son gratuitas en absoluto

CIRUGIA DE GUERRA

del laureado doctor

DON MANUEL GÓMEZ DURÁN

Se ha puesto a la venta el segundo tomo de este magnífica obra (cirugía de extremidades) con el que se completa el admirable estudio realizado por su autor, que ha ido recogiendo cuantos interesantísimos casos se le proporcionado la guerra. Consta de más de trescientas páginas con cien grabados impresos en dos colores

Primera obra de este carácter

que se publica en el mundo

CIRUGIA DE GUERRA

Doa tomos del ilustre doctor

GÓMEZ DURÁN

25 pesetas cada tomo

DESTINOS

Para ex combatientes activo y licenciados, viudas, mutilados.

Estancos, Loterías, Gasolineras, Ayuntamientos, Diputaciones, Juzgados, Policías, Correos, Guarda civil, Carabineros. Plazas todos los Ministerios. Puestos Administración civil, oficiales provisionales y de complemento. «La Patria», órgano nacional, remite vacantes, adjudicaciones y la nueva ley. Suscripción, seis pesetas trimestre anticipado. Redacción: Santa Engracia, 24, Madrid.

REUMATICOS!

Si quiere evitar radicalmente cualquier dolor, solicite en vuestra farmacia el tratamiento a base de «KARMEI» de todos los tipos de farmacia

ADVERTENCIA

La limitación del consumo de papel y el exceso de original de interés nos impiden EN ABSOLUTO publicar las notas que recibimos que no son de interés general. A éstas tampoco nos es posible darles más de una inserción, salvo aquéllas que la entidad estime de absoluta necesidad.

LEA USTED

El Diario de Avila

Boda

En la mañana del día de hoy, en a parroquia de San Vicente, han unido sus amores la bella señorita, maestra nacional de Villafior, Petra Pérez Díaz y don Julio Alburquerque Gabilán.

Bendijo la unión el virtuoso cura párroco de Villafior, don Enrique Garzón Estévez, firmando el acta matrimonial como testigos don Sergio García Blasco y don Antolin Pérez Arapiles.

Los novios fueron muy felicitados, lo cual hacemos nosotros efusivamente, saliendo después en viaje de bodas para distintas poblaciones de España.

Natalicio

Ha dado a luz con toda felicidad un hermoso niño la esposa del oficial de Correos, secretario de la Principal de Avila, don Bautista Gómez Roche (nacida Julia Ubeda).

Tanto la madre como el recién nacido se encuentran en perfecto estado de salud. Enhorabuena.

Enferma

A consecuencia de una caída desgraciada, guarda cama la señora madre del alcalde, doña Asunción de Vega de González Soto. Deseamos su pronto alivio.

AGRICULTORES!
GANADEROS!

Subsidio Familiar quiere decir protección a vuestras familias, amparo de vuestros hijos y exaltación por el Estado de vuestro trabajo.

DENUNCIAS

Por infracción al Código de Circulación

La Guardia Civil de Avila ha denunciado a Sergio Gómez Pérez, de Béjar (Salamanca); la de Hoyocase-ro, a Hipólito Martín Gutiérrez, de Blascosancho; la de Cebrenos, a Julio Castillo Aguilar, de Navas del Marqués; y a Jacinto Lozano González, de San Martín de Valdeiglesias (Madrid).

Por viajar sin salvoconducto

La Guardia Civil de Arenas de San Pedro ha denunciado a Domingo Espina Martín, de El Hornillo.

Por vender a precios superiores de tasa

La Guardia Civil de Villanueva de Gómez, ha denunciado a Santiago Holgado Minguén y a Felipe Sáez García, de San Pascual.

Por infracción a la Ley de Acaparamiento

La Guardia Civil de Arenas de San Pedro, ha detenido e ingresado en la prisión a Nicolás Gómez Infante, de El Arenal.

Al sepulcro de San Juan de la Cruz

Parece inútil y hasta ridículo tener que hacer un llamamiento a Avila, para visitar el monumento artístico y las santas reliquias de una de las glorias más netas y brillantes de su diócesis y provincia, del Doctor místico carmelitano, que comparte por igual, con Santa Teresa de Jesús, el cetro de la soberanía mística universal. Y sin embargo es así. Sería preciso oír la respuesta individual y colectiva de Avila y su provincia a este sencillo interrogante: ¿cuántos conocen a San Juan de la Cruz? ¿cuántos, de entre ellos, han visitado siquiera su magnífico sepulcro?

¿El uno por mil? ¿El uno por diez mil? ¡Ya hay para gloriarse y atontecer el ambiente con el «magnífico de nuestras glorias nacionales», cuando una de las primeras y más universales así permanece siglos y siglos, sin otra compañía que la que resulta de la lejana lucecilla del carmelita santuario!...

¡Avilese! Que no se pueda decir con verdad de vosotros, ni un día más, que tenéis en vergonzosa ignorancia y olvido a aquel *santo y doctor*, de quien la mismísima doctora Santa Teresa de Jesús se complacía en decir, así a los sabios como a sus pobres monjas: «¡Hijas, después de tanto consultar y tratar con letrados, hallo que todo lo tengo en mi Senequita! Su Senequita, era el propio santico y doctor de Fontiveros.

En esta hora, sobre todo, de exaltación clásica y patriótica, a percibir las esencias más puras por un día siquiera, junto al sepulcro glorioso del santo, que atesora la cercana y castellana ciudad de Segovia.

Nota.—Por razón de acomodo de la Empresa de autobuses, se cerrará la suscripción el viernes 24 por la noche.

ALMONEDA varios muebles. Jueves y viernes de tres a seis. Duque de Alba, 10.

Lotería Nacional

MADRID.—En el sorteo celebrado ayer, han resultado premiados los números siguientes:

Con 150.000 pesetas el	9.790.
90.000	11.922.
70.000	29.981.
40.000	34.495.

y con 3.000 pesetas los números 39.862, 2.328, 25.031, 1.804, 15.029, 24.841, 24.716, 19.034, 17.426, 39.074, 12.430, 23.737, 26.926, 14.475, 40.076, 24.309, 41.536, 24.482, 3.698, 26.328.

Viene de la página primera
127 vapores detenidos

BERLIN.—El Alto Mando alemán comunica:

«Durante los meses de septiembre y octubre unidades de la Marina alemana en combinación con las fuerzas aéreas, han visitado varios centenares de buques, a fin de confiscar las mercancías prohibidas.

En tanto que numerosos navios han sido dejados en libertad una vez comprobado que no conducían mercancías prohibidas, 127 vapores, con un desplazamiento de 245.455 toneladas, han sido conducidas a puertos alemanes para ser registrados más detenidamente.

Los vapores no confiscados han vuelto a salir a la mar.—Efe.

Otro mercante inglés torpedeado por un submarino alemán

LONDRES.—El barco mercante inglés «Arlington Cour», de 460 toneladas, ha sido torpedeado por un submarino alemán frente a la costa irlandesa.—Efe.

Diez barcos, de ellos cuatro neutrales, hundidos durante la pasada semana

LONDRES.—Oficialmente se comunica que durante la pasada semana y a consecuencia de haber chocado contra minas, se han hundido diez barcos, entre ellos cuatro neutrales, con un total de 38.000 toneladas.—Efe.

Otro vapor inglés hundido

LONDRES.—El vapor inglés «Sveeper», de 329 toneladas, ha sido hundido. La tripulación pudo salvarse.—Efe.

Un trasatlántico japonés hundido al chocar con una mina

LONDRES.—La Agencia Reuter comunica que el trasatlántico japonés «Terukine Maru», de 11.930 toneladas, se ha hundido ante las costas inglesas, creyéndose que haya sido a consecuencia de haber chocado con una mina.

El buque se dirigía de Japón a Inglaterra, llevando 180 hombres de tripulación y 26 pasajeros.

El hundimiento pudo ser presenciado desde la playa, observándose densas columnas de agua que se elevaban a gran altura. Se enviaron lanchas de socorro y todos los supervivientes han sido desembarcados.—Efe.

Registro civil

Día 22 de Noviembre
Defunción: Paulino Elvira Rodríguez, de 18 años (Duque de Alba, 1)
Matrimonio: Julio Alburquerque Gabilán con Petra Pérez Díaz, en San Vicente.

Información Nacional

Ex Cátedra

Cambios de moneda

MADRID.—Instituto Español de Moneda Extranjera.—Día 20 de noviembre de 1939.—Cambios de compra de monedas publicados de acuerdo con las disposiciones oficiales:

Divisas procedentes de Exportaciones. Francos, 22,35; Libras, 39,40; Dólares, 10,05; Liras, 51,75; Francos suizos, 225,40; Reichsmark, 3,90; Belgas, 164,00; Florines, 5,33; Escudos, 56,50; Peso moneda legal, 2,32; Coronas suecas, 2,39; Coronas noruegas, 2,30; Coronas danesas, 1,95.

Divisas libres importadas voluntaria y definitivamente. Francos, 27,90; Libras, 49,25; Dólares, 12,56; Francos suizos, 281,75; Escudos, 45,50; Peso moneda legal, 2,90.

Presupuesto madrileño

—La Comisión Municipal Permanente, en sesión extraordinaria, ha aprobado el Presupuesto de Interior, cifrado en 114.200.000 pesetas y el de Ensanche, que asciende a 25 millones 250.312 pesetas para el año 1940.

El primero ha aumentado en catorce millones a causa de una reserva de nueve millones quinientos mil pesetas que se destinan a los intereses que el Ayuntamiento habrá de pagar por un empréstito de gran importancia que se gestionará con el fin de hacer frente a las grandes obras públicas que será necesario efectuar en el año. El resto del aumento corresponde a paga de funcionarios despedidos por los rojos y pensiones a viudas y huérfanos de asesinados.

El aumento del segundo se eleva a trescientos noventa y cinco mil novecientos seis pesetas.

La Comisión de Hacienda ha conseguido un ahorro de 2.000.000 amortizando, previa consulta con los jefes de negociado, algunas plazas de empleados y obreros que serán sustituidos por eventuales, y espera cubrir el presupuesto sin necesidad de aumentar los impuestos, lo que no ha estimado oportuno dadas las actuales circunstancias por que atraviesa el comercio y la industria, tanto más cuanto que se va a perseguir duramente las infracciones en materia de tasas que hoy día son enormes y que serán una fuente abundante de ingresos.

El pintoresco lugar El Valle, a cinco kilómetros de la capital, será convertido en parque municipal, dedicado a la cría de viveres y se construirán varios caminos para la atracción del turismo.

Importantes proyectos de repoblación forestal

MURCIA.—Por la División Hidrológica Forestal del Segura, han sido confeccionados unos importantes

proyectos y se han elevado a la superioridad, para el desarrollo de la inmediata campaña repobladora. Estos proyectos constituyen un mejoramiento extraordinario para muchas comarcas. Tres millones y medio de pesetas importa el presupuesto total de las obras a realizar en las zonas de las provincias de Almería y Murcia. Se darán al año unos seiscientos mil jornales.

Más de un millón de pesetas serán invertidos en obras de la Sierra de Espuña. Se construirá un camión que partirá del Alto de Espuña hasta los Molinos, a fin de facilitar notablemente la atracción del turismo y serán ampliadas las sendas forestales para la salida de maderas y aumento de la gran repoblación que ya cuenta con tres millones de pinos.

Los montes de Lorca, propiedad del Estado, hoy secos, serán repoblados totalmente como zona de riqueza y trabajo e igualmente el de Guadalupe.

Una gran finca se expropiará para el estado y se realizarán las obras necesarias por valor de doscientas mil pesetas.

En los pueblos de Blanca, Ricote y Abarán, se repoblarán de pinos varios montes, invirtiéndose unas 150.000 pesetas.

En Cartagena se instalará un gran vivero y algunas fincas en condiciones de repoblar comprará el Estado para incrementar la riqueza forestal. En Fortuna se invertirán más de 30.000 duros y en los pueblos de Velez-Blanca y María, se destinarán cerca de un millón de pesetas.

Para dar comienzo a las obras proyectadas de corrección de la Rambla Mayor, el presupuesto excede de tres millones de pesetas. Ni un solo monte de los que rodean a Murcia quedará sin pinos y también se repoblará desde la puerta de la Cadena a la de Sarruchal.

El trabajo a realizar y pago de expropiaciones importará unas setecientas mil pesetas.

El pintoresco lugar El Valle, a cinco kilómetros de la capital, será convertido en parque municipal, dedicado a la cría de viveres y se construirán varios caminos para la atracción del turismo.

A Carrillo no le hace maldita la gracia el Plato Unico

GRANADA.—Una multa de 1.500 pesetas ha impuesto el Gobernador civil a José Carrillo de Albornoz y García, por su resistencia a pagar los recibos de Plato Unico y Día sin Poste, que tiene pendientes.

Ni Abraham ni Salomón quieren tasar judías

MELILLA.—Con cuatro multas de 500 pesetas y dos de 5.000, ha sancionado el Comité Local, por no acudir a tasar géneros, como está ordenado, a Abraham Tocal Levi, Salomón Tocal Levi, Salvador Tocal Levi, y José Tocal Levi, Mohamed Tonajar y Mohamed Beliasi.

El Crucifijo de don Juan de Austria ha sido recuperado

CARTAJENA.—El histórico Crucifijo de marfil que figuraba en la galera de don Juan de Austria, en la batalla de Lepanto, ha sido salvado y entregado al párroco de Santa María de Gracia.

Para que el público pueda admirarlo, ha sido expuesto en la Iglesia de Santo Domingo.—Mencheta.

VENDO camiones Internacional y Dodge, 3 y media toneladas. Mariano Guadaño. Navas del Marqués.

La Compañía de Transportes que hace servicio entre Avila y Barco de Avila, por Piedrahita, desde el día 20 del actual establece un servicio de automóvil para viajeros, saliendo de Barco de Avila a las 6,30 de la mañana, para llegar a Avila a las 10,30 y saliendo a las 16,30 de Avila para rendir viaje en Barco a las 20,30.

La Empresa,

Ayer se murió un preso. Y no por malos tratos —nadie habrá quien lo diga—; sino que el pobre era cardíaco. Y así murió de muerte repentina. Acababa de mondar patatas, bromándose estaba con sus compañeros, coterráneos, cuando le sobrevino el accidente.

Le vi, a los diez minutos, yacente en la baldosa renegrida de la mugrienta y achicada celda. Era muy jovencito. Los compañeros me le han hecho su cosa de mortaja—¿de dónde habrán sacado el pañuelín tan fino y blanco que cubre su semblante?—, han hacinado en derredor, por las paredes, petates y trebejos y, haciéndole corona, le velan, diré que hasta rezándole rosarios. Y en los ojos del más viejo de los coterráneos hay lágrimas furtivas.

Todavía le encontró caliente el capellán y le absolvió «bajo de confesión» y le dió los Santos Oleos y le dijo el «subvenite», «venidmele a encontrar, espíritus celestes».

Atardecido, se le llevó al depósito. Con este ritual.

Los setecientos y pico, en el patio formados, brazo en alto, saludan la caja que asoma, no más, por la puerta. Al pie de ésta, el capellán les habla. Quiere que unas palabras a modo de oración fúnebre compensen lo infimo de la clase de las honras. Ve en la frente del muerto la cruz del bautismo; en su pecho, la rosa del beso divino de la primera comunión; en torno del cadáver, lechos de flores, mil recuerdos de la infancia que hizo Eden la madre buena... Cuando menos —que se sepa— «Te Deum non negavit», «no te negó, Dios mío»; título extremo para la salvación que alega el Ritual. Y además, ¡lleva ya por delante tan fuerte purgatorio...! Luego se vuelve el orador al auditorio. «Condolámonos con el dolor de amor que inspira nuestra fe y la comunión amarga de los infortunios. Súplante al muerto nuestros sentimientos los que acaso le falten por parte de los suyos, por ventura ignorantes todavía del fatal suceso. Y sobre todo, ofrendad vuestros dolores del momento, los de todo el día, en holocausto expiatorio.

Y la lección. ¿Lo veis? Un jovenzuelo. La guadaña de la muerte no distingue de tamaños en los tallos de su siega. Alerta. Porque, ¿verdad que no es la tierra el centro de las almas? ¿Verdad que el pecho os pide la posesión de Dios, suma justicia y gozo verdadero? Pues a Dios se va viviendo su divina Ley. Que, con el que se va, en el cielo le veamos. Un amén sollozante de todos los presos; un Padrenuestro rezado por la masa con rumor de marea levantada; un resposno sentido del señor Capellán; «brazo otra vez en alto»; y la caja desaparece puerta afuera para entrar en un camión trivial y vejatorio.

Al volver la mirada hacia el patio se sorprenden: un revuelo de pañuelos por entre los semblantes, arpegios discordes de toses nerviosas y, en primera fila, a un bien afeitadito jovenzuelo que, los ojos saltones y arrasados, y mordiendo los labios, está cabeceando un sí desgarrador de confesión gozosa.

Cuando muy luego cantan los himnos para empezar la cena, el «Cara al sol con la camisa nueva... me hallará la muerte si me llega» les sale como nunca de nutrido y firme.

¡La muerte ha leído su lección ex-cátedra en los cursillos de reeducación nacional a nuestros presos!

Mero Villar.

Consigna soviética

MOSCU.—El periódico «Pravda» publica un artículo respecto a la actuación que compete a la Internacional de Juventudes Comunistas. Dice dicho periódico que ha sido acordado prescindir de la lucha antifascista, que será transformada en lucha contra el capitalismo y el imperialismo. También se ha decidido suprimir «por razones tácticas» la política de frente popular, con objeto de realizar una lucha a fondo contra los dirigentes socialistas.

PRIMER ANIVERSARIO

Rogad a Dios en caridad por el alma de

LA SEÑORA

Doña Pía Calvo Yagüe

VILUDA DE DON SANTOS MAYO

Que falleció el día 23 de noviembre de 1938

A LOS 68 AÑOS DE EDAD

DESPUES DE RECIBIR LOS SANTOS SACRAMENTOS
Y LA BENDICION DE SU SANTIDAD

R. I. P.

Sus desconsolados hijos doña Julia, doña Teresa, don Jesús, doña Paz y doña Elena; hijos políticos doña Bernardina de la Torre, don Juan Piñana (ausente), don Isafas Jiménez (del Comercio), doña Carmen Sánchez, don Gerónimo Sánchez (de la Industria); hermanos, nietos, primos y demás familia,

Ruegan a sus amistades la encomienden a Dios en sus oraciones.

El funeral que se celebre el día 23 del corriente, en la iglesia parroquial de San Juan Bautista, de Avila, a las diez de la mañana, y el novenario de misas que dará comienzo el día 27, a las ocho y media de la mañana, en el altar del Santo Cristo de la iglesia de la Santa, serán aplicados por el eterno descanso de su alma,

Avila 22 de noviembre de 1939.